



2018年10月4日発行 会報第945号

今週のプログラム

(2018年10月4日 第945回例会)

「ガバナー補佐公式訪問」

IM第2組

松尾 浩 ガバナー補佐

次週のプログラム

(2018年10月11日 第946回例会)

卓話 「増強について」

担当 水本 徹会員

第944回例会 (2018年9月27日) の記録

<会長の時間>

藤田 芳浩 会長

皆様こんばんは、渡邊会員 本日の卓話楽しみです。宜しくお願い致します。

今週で9月末ですので2018-2019年度に入り3ヶ月が過ぎようとしています。次週は、IM 第2組ガバナー補佐 松尾 浩様の公式訪問です。ガバナー 山本 博史様の公式訪問は10月18日となっています。どうぞ宜しくお願い致します。

さて先日、山本 加奈子様からラオス訪問等の報告のメールが有りました。メールを拝見しますと様々な要因(気象等の天災)から予定が変更されたことが多く見受けられます。まず、台風による関空の被害でかなり予定が変更になったとのことでした。17日の予定が18日になり19日にルアンパバーンに着いたとの事です。25日には出国との予定で滞在期間が短いにもかかわらず洪水の影響でしょうか、現地で川の橋が落ちていたとかトラブル続きだとメールで連絡が有りました。ただ、彼女の精力的な活動はいつもの通りです。事務局を通じて皆様にもメールを転送させていただきますのでご覧ください。

今回の台風では、様々な所で影響が出ていました。関西に於いて関西国際空港はその代表的なものですが、国内の評価は案外早く復旧できたのではないかとこの事です。本日の新聞(市内版)を見ますと「関空、驚異の復旧」と題したドキュメント動画が、製作した関西観光本部(関西の自治体・経済団体が構成)のウェブサイトと投稿サイト「ユーチューブ」で公開されています。被災したことを逆に生かして急ピッチで復旧させた日本の技術力などを海外にアピールする事が狙いのようです。浸水から3日後に国内線、2週間あまりで第1ターミナル全面再開できた事を2分間で紹介しています。このように映像・動画の訴求力は大変強く、効果も大きいものです。もちろんロータリーでも映像による活動紹介が積極的に行われています。直近では、10月24日の「世界ポリオデー」に関連しての各種の画像がメールされましたので、皆様にもメール配信いたします。数多くの映像がありますのでご参考にして頂き、今後もポリオ撲滅にさらなるご協力をお願い致します。

<お客様> なし

<出席報告> 西本 明文 出席担当

会員数 (内出席免除会員 1 名) 20 名
本日の出席者数 (内免除会員 1 名) 15 名
(内名誉会員 0 名) 0 名
本日の出席率 75 %
前々回 (9 月 13 日) 修正出席率 85 %

<ロータリーソング> 全会員

♪限りなき道ロータリー♪

<ピアノ演奏曲> 近藤 美里さん

1. 秋の色は恋の色
2. Fly Me To The Moon
3. パリ気分

本日のファインセッション ￥14,121_

<幹事報告>

水島 洋 幹事

1. 秋の RYLA セミナー終了の御礼状が茨木西 RC より届きました。
2. 10 月の米山月間に向けて、米山奨学会より事業報告書・米山豆辞典などが届きました。
豆辞典は、全会員メールボックスに配布致しました。
3. 大阪手をつなぐ会冊子が届きました。
4. 10 月の RI レートは、RI 日本事務局より \$1=112 円と連絡がありました。
5. 本日例会終了後、ガバナー補佐訪問対応アセンブリーを予定しておりましたが、グループメールで配信致しました通り「クラブの現況」の印刷が未だ出来ておりませんので、中止させていただきます。
6. 茨木 RC 大森慈祥パストガバナーが 9 月 20 日にご逝去されました。
藤田会長名で弔電を打電しておきました。
7. 福島 RC からの支援金 5 万円を高槻 3 RC に拠出した件で高槻 3 RC ならびに高槻市長から御礼状、報告書が届いておりますので回覧します。
8. 山本加奈子さんの倉敷市真備地区でのボランティア活動の報告および 9 月 19 日から 9 月 25 日まで、ルアンパバーンに行かれた報告をメーリングリストで送信しておきます。
9. 先週のお月見例会に出されましたお酒が沢山余って事務局に置いています。
どうぞご自由にお持ち帰り下さい。
10. クールビズ期間は 9 月末で終了致します。

日本人の心に息づく武士道精神(サムライスピリット)が世界から高い関心を持たれています。今日は、そんな武士道精神の世界を考えてみたいと思います。本年は、明治維新150年を迎え、また、明治の元勳板垣退助薨去100年を迎える年となりました。板垣退助は土佐藩の武士で、無双直伝英信流を第17代となる大江正路と共に修めていました。私もその流儀を学んでおります。武士道精神とは武士を意味する言葉ではなく、自分自身の心と向き合う強さを表す事であり、他者を力づくで圧倒することでもありません。これは日本の美学であり、心の姿勢を表す道徳心なのです。

この精神は、仁、義、礼、智、信、忠、誠に基づいており、サムライだけでなく女性にも子供にも万人に与えられる精神であり、この精神の中で人を区別・差別する事でもありません。そんな武士道精神は、以下の7つから成形されています。

「仁」情けを表し、たとえ敵でも相手に情けをかける。

「義」フェアプレイを表し、たとえ勝負に勝っても不正行為で勝ちえた勝利は賞賛されない。

「礼」他人に対する思いやりを表し、相手に見える形で表す。

「智」物事の本質を見極め、常に切磋琢磨し、より良い手法を得ようとする心得。

「信」信じる強さ・信頼を表し、本来の日本では契約という概念なくとも口約束で十分事足りる。

「忠」愛する者への自発的忠誠心を表し、これは強制されるものではない。尊敬していない上司、主に服従、愛する行為を忠とは言わない。したがって尊敬していない者、愛していない者への忠誠心は存在しえない。

「誠」言+成=言った事を成す、とした意味があり、一度でも口にした事は命がけで守り、守らなければ死をもって償う。すなわち「信」が成り立つのは、「誠」あつての事。

このように武士道精神とは、人が人として美しく生きる姿勢にあり、自己規律と自立を促す基礎であると言えます。サムライの基本となる武士道精神とは、人が人として生きる道を説いています。よって無用な殺生はせず、よほどの状況にならなければ刀は抜きません。ただ刀を持っているだけではサムライとは呼べないのです。

古来の日本文化では、男、女、子供、階級、年齢、に関係なく平等に礼儀を尽くす精神が存在していました。日本は、グローバルな時代の中で「西洋文化・欧米文化」に大きく影響を受けてきました。明治以降、男尊女卑が強く日本に反映されたのは、階級社会からくる西洋文化、欧米文化を日本人が誤った角度から取り入れた為であると考えます。

過去50年、世界のグローバルな波について行こうとする日本の姿は正しかったのだろうか？近年、日本文化は様々な国の文化から強い影響を受けており、その日本文化を語る日本人が少ないのが事実です。自国の文化を語れない者が多いなか、そのスピリットは残っていくのだろうか？と危惧しています。

武士道精神は、成文化された書物があるわけではありません。何百年に渡って日本人のDNAに受け継がれてきました。なぜ世界が武士道精神を尊敬するのか…？それは彼らの世界がそれとは真反対の基礎から作られた環境にあるからだと考えます。

日本では性善説でもなく性悪説でもなく、善悪は誰しも持ち合わせているという前提に立ち、境界線を引かない「和」の精神が育まれてきました。わかりづらいところですが、それが日本文化の奥深さであると考えます。武士道精神は、世界が抱える様々な問題を正しい方向へ導いてくれるものと信じます。 |

<SAA報告>

山本 友亮SAA補助

*スマイルボックス

藤田会員 「お月見例会」山田委員長、親睦委員の皆様ありがとうございました。
山田会員 先週のお月見例会ありがとうございました。
山下会員 コメントなし

*ロータリー財団

黒川会員 30日(日)の社会奉仕よろしく!!
相原会員・山下会員・渡邊会員 コメントなし

*米山記念奨学会

水島会員 渡邊会員、卓話よろしくお願ひします。
黒川会員 自宅の樋が無いのに、また台風
西本会員・山下会員・渡邊会員 コメントなし |

*ラオス基金

藤田会員 山本加奈子様 ラオスで活動されておられます!!
黒川会員 ラオスは中国化する?
山田会員 早退のお詫び。渡邊会員ごめんなさい。
相原会員・山下会員 コメントなし

*メイプル基金

藤田会員 渡邊会員、卓話よろしくお願ひします。
黒川会員 台風24号が大変
水本会員 又、又、又 台風!! 皆様お気をつけて!
山本(友)会員 先週のお月見例会ありがとうございました。楽しかった~!
西本会員、山下会員 コメントなし |

<編集後記・追加情報・チョット一言・ライブラリー・etc>

小さい弱い者を助け、大きく強い者に背を向けない、逃げないという卑怯を憎み恥とする日本人の育み教えられた世界に誇るべき倫理道。最上の手段とする「和の心」をもってロータリースピリットが浸透する当クラブで奉仕活動ができますことに心から感謝いたします。(文責：渡邊 了允) |